

Un colaborador de siempre

413549

En todas nuestras ediciones hemos contado con el atento y valioso aporte de don Carlos R. Ibáñez, quien restándole hora a su quehacer se da el tiempo para enriquecer nuestras páginas. Como una manera de darle las gracias, publicamos su biografía con el objetivo de que nuestros colegas, que

aún no lo conocen en profundidad, vayan interesándose en su variada obra que trata sobre temas históricos, literarios y pedagógicos en las modalidades de crónica, ensayo y antología.

Gracias una vez más don Carlos.

DIRECTORA

Carlos René Ibáñez I.

Nació en Valparaíso el 4 de septiembre de 1924. Hizo sus estudios básicos en la Escuela N° 6 (hoy D-253) y los secundarios en el Colegio Seminario (hoy Colegio Padre A. Hurtado) ambos de Chillán. Sus estudios profesionales los realizó en la Escuela Normal Experimental de Victoria y en la Universidad Austral de Chile, con sede en Valdivia, obteniendo, respectivamente, los títulos de Profesor Primario y Profesor de Castellano, este último en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Ejerció su magisterio en diversos establecimientos educacionales de Valdivia, pero esencialmente en la Escuela Normal de Valdivia y en la Universidad Técnica del Estado, de la misma ciudad (1948-1973). Posteriormente, se integró a la Sede Ñuble de la Universidad de Chile, en cuya carrera de Pedagogía en Castellano impartió durante nueve años la cátedra de Literatura Española (1974-1982). Jubiló en la docencia estatal, para integrarse a la docencia particular en el Colegio Concepción, fundado en 1980 en la ciudad de Chillán, del cual es todavía funcionario.

Ha escrito las siguientes

obras: "La enseñanza de los ramos humanistas en la Educación Tecnológica Superior" (1965); "Floriegio" (antología, 1982); "Contacto Literario" (antología, 1983); "Los días de la memoria" (Crónicas, 1985); "Cervantes y su legado paremiológico" (ensayo, 1985); "Evolución del lenguaje galante" (ensayo, 1987); "La palabra perdida" (ensayo, 1987); "Presencia de Gabriela Mistral en Chillán" (ensayo, 1989); "Adolescencia y Poesía" (antología del Colegio Concepción, Taller Literario) Primer Tomo, 1990 y Segundo tomo, 1994; "Añoranzas el medio siglo" (Crónicas, 1996); "Escrítores normalistas chilenos" (antología, 1998) y "Pentagrama Literario de Chillán" (con su ensayo "La educación y sus perspectivas para el siglo XXI", en coedición con otros cuatro autores, 1998).

Inéditos permanecen aún "Poesía ecológica de Ñuble" (antología); "Las Termas de Chillán en la crónica literaria chilena" (ensayo); "Verbo" (texto didáctico); "Semblanzas literarias de Ñuble" (antología) y "La vida es el presente" (Vivencias).

Por su labor pedagógica, literaria y de extensión cultural,

ha obtenido diversas distinciones de distintas entidades.

La Municipalidad de Valdivia, le otorgó en 1967, el Premio de Extensión Cultural y Artístico, galardón con que también lo distinguió la Municipalidad de Chillán en 1984. En ese mismo año, el Comité Provincial de Medios de Comunicación de Ñuble, lo premió en acto solemne como su "mejor amigo". En su currículo cuenta con reconocimientos literarios y pedagógicos de diversas entidades de Puerto Aysén, Coyhaique, Puerto Montt, Valdivia, Concepción, Tomé, Chillán, San Carlos, Santiago, Villa Alemana, La Serena. El Grupo Literario Ñuble lo distinguió con el título de "Presidente Ad Eternum", después de haberlo presidido durante 17 años y de haber conquistado el Premio Encina del Grupo Cámaras Chile de Santiago. Obtuvo en 1996 el segundo premio en el concurso "Reencontrémonos con nuestra memoria", que patrocinó para la Octava Región el Departamento de Profesores Jubilados del Colegio de Profesores de Concepción y en 1997 un galvano del Colegio "Dario Salas" de Chillán, por su trayectoria literaria y pedagógica.

Carlos René Ibacache I. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos René Ibacache I. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)